

### Statistiques diocésaines

— o —

PERSONNEL DE L'HÔTEL-DIEU DU SACRÉ-CŒUR DE JÉSUS  
QUÉBEC, 1<sup>er</sup> JANVIER 1907.

1 aumônier, 1 directeur diocésain de la Ligue du Sacré-Cœur de Jésus, 66 religieuses professes, 12 novices, 20 filles agrégées, 31 pensionnaires, 158 vieillards ou infirmes, 72 épileptiques, 48 enfants trouvés ou abandonnés. Total : 409.

Admissions depuis la fondation de l'Hôtel-Dieu du Sacré-Cœur de Jésus (7 septembre 1873) : 2293 infirmes et épileptiques, 6610 enfants trouvés ou abandonnés.

### Dates historiques

— o —

LES ÉTAPES DE LA SÉPARATION DE L'ÉGLISE ET DE L'ÉTAT  
EN FRANCE  
1904

- 24-29 avril.* — Voyage de M. Loubet en Italie. Il ne se rend qu'au Quirinal et refuse de voir le Pape en se conformant à la tradition.
- 28 avril.* — Le Vatican proteste contre ce voyage, qualifié d'« offense au Souverain Pontife. »
- 17 mai.* — Publication de la circulaire du Saint-Siège aux gouvernements.
- 20 mai.* — Rappel de M. Nisard, ambassadeur de France au Vatican.
- 27 mai.* — La Chambre approuve par 427 voix contre 95 le rappel de l'ambassadeur.
- 30 juin.* — La Commission du budget vote la suppression de l'ambassade au Vatican.
- 23 juillet.* — Protestation du gouvernement français contre l'attitude du Pape à l'égard des évêques Le Nordez et Geay.
- 30 juillet.* — Rupture des relations diplomatiques entre la République française et Rome.
- 31 juillet.* — Le nonce quitte Paris.